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对话舒淇

XING SHENG DAI

谁会不爱舒淇？这几年，她是最抢手的港台女演员，杂志封面、电影节红毯，全是她的风光。她在一

部接一部的电影里盘桓，迎来最好的时光。已经35岁的舒淇，对爱情、婚姻和许多年后的人生显然有自己

的计划。你会听到她说，结婚生子我就脱离这圈子，你还能听到她许多“语出惊人”。这样一个舒淇，你是

否准备好照单全收？ 据《南都娱乐周刊》

记者（以下简称记）：现在的你在婚姻这件事上会很理

智？

舒淇（以下简称舒）：我想解释一下，换作我是李佩如，

不是不会回头去找刘烨，而是我应该不会离开他。如果一

个男的，讲真的如果够爱你，他根本不会去爱别人，这时候

刚好身边有个男人，你觉得他不错，而且他又一直对你那

么好，那基本上我就会跟他好好发展下去，而不会离开他，

更不会因为一段感情受伤了我就走。

记：感情生活里的舒淇跟日常生活里的有很大差别

么？

舒：人都是自私的。我会让人抓狂的应该是一天到晚

找不到人吧。但对方也有一些……比如说之前有个还不

错的朋友想追求我，我也跟他出来吃过三四次饭，到最后

他跟我讲，你不要再做这个圈子了，他可以什么什么的，我

就觉得很恐怖。

记：不是一天到晚喊拍戏很累吗？

舒：哎呀，喊归喊做归做嘛。可是你不可以去限制对

方。然后我觉得很冤，我不可以被通知，我可以主动说我

愿意回归家庭，但不可以，比方出门了打扮得很漂亮，突然

说，你可以不要穿那么低胸的衣服吗？我就觉得要求太

多。我想人跟人在一起，就算结婚生小孩，每个人的生命

都是一个个体，他们有自由的权利。

记：社会舆论总会认为像你这样比较有地位的女明

星，嫁豪门是唯一归宿，否则就是下嫁，这样的认知，你觉

得委屈吗？

舒：不委屈，因为我自己也曾经这样子想过。但后来

我就觉得，只要他可以养活自己就可以了。有时候感觉的

东西没办法讲，也许就喜欢一个正常的男人，上班族，也许

他一个月赚的钱，搞不好都不够我去买一双鞋。

记：对你来说，这种外在的物质条件真的可以为了爱

情不考虑吗？

舒：因为我没有，所以我不晓得，没办法给你一个正确

答案。我觉得男生想要努力工作，让自己爱的人有更好环

境，女生如果你认清楚了，爱一个男人，想跟他在一起，只

要两人共同生活，那就会是幸福。

记：家里最重要的是什么？

舒：就一个挡风遮雨的地方。如果说我对物质上面的

要求，唯一可能的就是这个。漂亮衣服我一天到晚穿，可

我私下就是牛仔裤T恤，穿了十几二十几年，拖鞋也是穿

了十几二十几年。我自己对名牌包包、贵的衣服，时尚、贵

的东西，没有一个太大的强烈的欲望。

记：你现在会焦虑“有没有人爱你”这件事么？

舒：我不会，其实我有很多人爱，爸爸妈妈、影迷，也够

了，但如果突然身边出现一个还不错的人，那就是花红了，

是圆满的事情。

《不再让你孤单》里，有一场6分钟的醉酒戏，舒淇真

把自己灌醉了。这部戏她很惨，一开始当小三，还被骗

财，碰上刘烨这个大好人，没想到对方会得病。

往回数，上几部戏她也不算如意，《非诚勿扰2》里闹

过自杀，《精武风云》里也备受煎熬，尽管每一部电影的导

演都将她拍得美美的，专业人士都在称赞她的演技出众，

表现非凡，舒淇却并没有想象中开心，她主动Follow一

些评论，有人说“自从我拍完《最好的时光》，就好像再也

没有睡醒过，我不懂是什么意思”，不过“我现在一直都在

拍很痛苦的戏，从2006年开始，就没有拍过很开心的戏，

总是人生坎坷，要不就是小三……”。她把最近这几部戏

统统归类为“不会拒绝的戏”，但“都不是我想要拍的电

影，不是那种我看到剧本很好看而动心的电影。我想去

演较轻松的电影”。

舒淇坦率回应她夜会彭于晏的绯闻：“其实我没有确定

的界限说不谈姐弟恋，没有那么绝对，这个世界上什么事情

都可能发生。”

在私人感情领域，舒淇一向保护得很好。颇令人

意外的是，这一回，她放松许多。在先前举办的两次记

者会上，已经有不少敏感问题抛给她。第一次是在香

港，回应有媒体拍到她和彭于晏夜店聚会传出绯闻的

事情，舒淇说，“他是个好男孩，所以应该找个好女孩，

而我已是个女人。”第二次则在北京，记者问刘烨和黎

明同期在不同电影里扮演项羽，有没有感到竞争压力，

继而话锋一转，问舒淇如何评价这两个人的表现，台下

工作人员大为紧张，谁料舒淇无比轻松地反问一句：

“这个，关我什么事？”那些敏感的名字，就在她谈笑间

灰飞烟灭。问舒淇对最新这单绯闻的看法，她认真道：

“其实我没有确定的界限说不谈姐弟恋，没有那么绝

对，这个世界上什么事情都可能发生。这世界上真的

没有很绝对的标准，我绝对不跟胖子结婚，有哪个男的

结了婚生小孩后没有变胖？”

作为林熙蕾唯一邀请参加婚礼的圈中好友，舒淇算

很能守住秘密，包括向电影公司拿档期，她也没有“出卖”

朋友。这应该算是舒淇近来常会被问及的话题，会不会

像林熙蕾那样闪婚？她先是为林熙蕾解释，“其实他们相

处半年，这个时间算不得闪婚。”接着缓慢思考，“关于闪

婚这件事，我想我大概只有喝酒喝醉了，别人问我什么我

都会答应。”

至于结婚这件事，舒淇也慢慢感受到了身边人的变

化，“我有不少女性朋友，都已经结婚生子，大家约在一起

喝下午茶，话题总是离不开老公、孩子，慢慢地，我也就不

去找她们。”所以她宁愿跟男生朋友玩，“他们好像有另外

一个世界，你去听他们随便Blabla，比较没有压力。”可闺

密林熙蕾也结婚了，“那我不管，我才是她最爱的人，反正

她老公自己都说，他才是第三者。我是大老公！”

回应与彭于晏绯闻
“我没有确定的界限说不谈姐弟恋”

回应近几年事业
“拍的都不是我想拍的电影”

回应林熙蕾结婚
“我大概只有喝醉了才会闪婚”

舒淇舒淇：：
结婚生子就脱离娱乐圈


